
ëÎÛÊ·‡ ÌÓ‚ÓÒÚÂÈ
íÂÎÂÙÓÌ˚: 99-18-90, 79-61-63

E-mail: novosti@kuzrab.ru 

№ 74 (19312) Четверг, 28 июня 2012 года Издаётся с марта 1930 года

äÛÁÌÂˆÍËÈ ‡·Ó˜ËÈ
Цена свободная

Новокузнецкая городская газета

В городском Совете народных депутатов
Вечером в понедельник загорелся Куз-

басский пищекомбинат. В двенадцатом 
часу огонь охватил производственные 
помещения предприятия. Смрадное 
облако потянуло на Кузнецкий и Цент-
ральный районы, зарево было видно 
далеко от места ЧП.

Мы были на месте пожара (проезд 
Технический, 17, к. 5 в пром-
зоне Кузнецкого района) около 

полуночи. Видели, как огнеборцы карабка-
лись по автолестнице на крышу, поливали 
соседние здания, чтобы те не воспламени-
лись. Поскольку то, что загорелось, спасать 
было уже поздно.

Позабавила официальная информация, 
изложенная в пресс-релизе МЧС. “Чуть 
более часа понадобилось пожарным, чтобы 
локализовать, а затем потушить пожар 
(время ликвидации 00:12). На тушение 
было задействовано 24 человека личного 
состава, 3 единицы основной, 5 специ-
альной и 4 - вспомогательной техники. 
По причине позднего обнаружения и 
сообщения в пожарную охрану от огня 
пострадало оборудование, сырье, тара на 
общей площади 450 кв. м. Пострадавших 
при пожаре нет. Предварительная причина 
возгорания - короткое замыкание элект-
ропроводки”, - гласит официальное сооб-
щение областного управления МЧС. 

Ерунда, конечно: в половине первого, 
когда мы уезжали, пожар полыхал вовсю, на 
место происшествия подтягивались новые 
силы, а полицейские уговаривали прохо-
жих отойти подальше, “чтобы чего-нибудь 
не случилось”... Площадь возгорания, по 
информации руководства предприятия, 
составила около пяти тысяч квадратных 
метров, а причина крылась во вспышке 
печи в термоотделении и распространении 
огня из-за высокой температуры... 

Причина “дезы” в том, что областные 
чины МЧС негласно запретили городским 
комментировать происшествия, а из Кеме-
рова новокузнецкие пожары малозаметны. 
Плюс стремление выдать желаемое за дейс-
твительное и получить награды. Сокрытие 
обстоятельств - одна из причин, мешающих 
профилактике пожаров и провоцирующих 
новые возгорания, господа спасатели!

По словам мэра Новокузнецка Валерия 
Смолего, с собственником ЗАО “КПК” 
Михаилом Васильевым проведена беседа, 

ему предложена помощь в решении соци-
альных вопросов, проблемы трудоуст-
ройства персонала. “Он сказал, сам тру-
доустроит: два предприятия есть, никто не 
останется за бортом, главное - сохранить 
костяк специалистов... Имущество было 
застраховано. Теперь ему предстоит полу-

чить выплату и восстанавливать произ-
водство”, - сообщил глава города. Также 
собственнику обещано содействие в вос-
становлении утерянной при пожаре доку-
ментации.

Кирилл Донцов.
Пётр Бобров (фото).

Установлен волей депутатов размер 
платы “за содержание и ремонт 

жилого помещения многоквартирного дома, 
управление которым осуществляется по 
итогам проведения органом местного само-
управления открытого конкурса по отбору 
управляющей организации”. Прожива-
ющие в благоустроенном жилье должны 
платить по 14,27 рубля за квадратный метр, 
без какой бы то ни было субсидии муници-
палитета в адрес управляющей компании. 
Жителям аварийных домов предписано 
оплачивать по 9,46 рубля (в домах без бла-
гоустройства - по 8,86 рубля) за “квадрат”, в 
то время как муниципалитет берет на себя 
доплату в размере от 4 до 60-ти рублей за 
квадратный метр, поскольку УК оценивают 
свои затраты на содержание таких домов 
вплоть до 68-ми рублей за “квадрат” (жил-
фонд на улицах Рожковой, Есенина, Благо-
вещенской и так далее).

Вообще-то все эти домишки-клоаки 
стоило бы давно снести во избежание само-
произвольного разрушения с печальными 
последствиями, но задача по переселению 
их обитателей для нынешней власти непо-
сильна - проще “залатывать дырки”, подпи-
тывая обслуживающие организации из бюд-
жетной “кастрюли” и надеясь на добавку из 
областного и федерального “котелков”. Не 
секрет, что в Новокузнецке “каши просят” 
около восьми сотен домов-развалюх. 350 
из них признаны аварийными и ветхими 
в официальном порядке. На расселение 
жителей этих трех с половиной сотен 
зданий нужно, по предварительным при-
кидкам, 2,8 миллиарда рублей. За неиме-
нием коих депутаты решили действовать 
методом “тришкиного кафтана” и выделять 
по 14,7 миллиона рублей в год на под-
держание этого жилфонда в мало-мальски 
пригодном состоянии.

Не удержусь, чтобы не процитировать 
тираду председателя Совета Сергея Кор-
неева “Ситуация начинает выходить из-
под контроля и становится социально 
опасной” - в ответ на замечание депутата 
Сергея Еремина о том, что выделение этих 
миллионов, по сути, является нецелевым 
использованием бюджетных средств.

А теперь о приятном. То есть о будущем. 
Ведь что может быть сладостнее, 

нежели строительство “воздушных замков” 
для прекрасного завтра! В повестке дня 
этот вопрос был сформулирован так: “О 
бюджетных приоритетах Новокузнецкого 
городского округа на 2013 год и плановый 
период 2014 и 2015 годов”. Эти приори-
теты таковы: исполнение социальных обя-
зательств (в первую очередь, оплата труда 
“бюджетников”); стабильная работа учреж-
дений здравоохранения, образования, куль-
туры и т. д.; сокращение очереди в детские 
сады; реализация ранее утвержденных 
социальных программ; ликвидация ветхих 
и аварийных деревьев на территории бюд-
жетных учреждений Новокузнецка; уста-
новка комплексной системы видеонаблю-
дения на территории города Новокузнецка; 
создание и поддержка информационных 
ресурсов дошкольных образовательных 
учреждений. И еще ряд приятных пунктов, 
в финале которого - “не допустить роста 
кредиторской задолженности”. 

Главное, все мы знаем, чем станут “воз-
душные замки” к 2014 - 2015 году при 
таком подходе к делу, как мы наблюдаем. 
Но не будем о грустном. Тем более, что 
народные избранники щедро воздали 
почести нашим землякам, проголосовав за 
соответствующие решения.

Так, звание “Почетный гражданин города 
Новокузнецка” присвоено Анатолию 
Сорокину, почетному металлургу, Герою 
Социалистического Труда. Мемориальная 
доска в память о руководителе админи-
страции Заводского района Петре Сте-
паненко появится на стене дома № 29/3 
по улице Клименко, где с 1990-го по 2010 
год проживал Петр Иванович. А средней 
школе № 61 присвоено имя Ильгизара 
Касакина, выпускника этой школы, тра-
гически погибшего в июне 2011 года во 
время рабочей командировки (с просьбой 
об этом в Совет обратились Ассоциация 
российских фармацевтических произво-
дителей и руководство образовательного 
учреждения). 

Наконец, вновь строящейся улице Ново-
кузнецка решено присвоить имя погиб-
шего в авиакатастрофе в сентябре 2006 
года гендиректора компании “Южкузбасс-
уголь” Владимира Лаврика.

Сергей Бабиков.

“Ситуация
начинает выходить

из-под контроля”

Пожар

Утвержден проект планировки и межевания микрорайонов 
№ 5, 6, и 7 в Новоильинском районе города.

Согласно проекту три новых жилых квартала “вырастут” 
между улицей Косыгина и Ильинским шоссе. В общей 

сложности в эксплуатацию предполагается ввести 38249 квад-
ратных метров жилья и объектов соцкультбыта: намечено строи-
тельство административно-делового и спортивного центров, 
четырех школ и восьми детских садов. Общая площадь жилых 
помещений - свыше 27 тысяч квадратных метров. Часть земли 
будет отдана под строительство благоустроенных коттеджей.

Кто выступит в роли застройщика микрорайонов, пока неясно; 
открытым остается и вопрос обеспечения домов запроектиро-
ванной новостройки электричеством и теплом. “Водой жителей 
будущих кварталов мы обеспечим, а вот проблему тепло- и энер-

госнабжения надо решать, - сообщил заместитель председателя 
городского комитета градостроительства и земельных ресурсов 
Александр Колтаков. - На данном участке запланировано строи-
тельство газовой ТЭЦ и трансформаторной подстанции, но денег 
у города на это нет. Ищем инвесторов”.

25 мая в рамках публичных слушаний по проекту, которые 
прошли с 10 апреля по 27 мая, проектировщики и чиновники 
администрации Новокузнецка выслушали пожелания и замечания 
жителей Новоильинского района по застройке микрорайонов. 
В основном новоильинцев интересовали вопросы обустройства 
мест отдыха, размещение гаражей и стоянок для автомобилей, 
сроки реализации проекта. Поступившие предложения зафикси-
рованы и вошли в отчет о проведении публичных слушаний. 

Саша Смолякова.

В День города улица Кирова, от цирка 
до Универбыта, будет закрыта для дви-
жения транспорта с 12.00 30 июня до 
00.15 1 июля.
При условии большого скопления людей 

сотрудники ГИБДД оперативно перекроют 
и проспект Кузнецкстроевский. В Орд-
жоникидзевском районе с 11 до 20 часов 
1 июля нельзя будет ездить по проспекту 
Шахтеров (квартал А). Пассажирские авто-
бусы, троллейбусы и трамваи отправятся в 
объезд перекрытых дорог. В других районах 
ограничения движения не ожидается.

В полночь транспорт будет ожидать 
горожан на остановках “Универбыт”, “Куз-
нецкстроевский” и “Левый берег.

Для людей
и машин

Итак, уехать из Новокуз-
нецкого муниципаль-

ного банка на “Форде-Мондео” 
может любой счастливчик -  
клиент НМБ. Однако для этого 
нужно поторопиться и успеть 
открыть вклад “Юбилейный 
плюс”.

К слову, этот вклад - ещё один 
подарок горожанам в честь 
восемнадцатилетия банка. 
Начнём с того, что процентная 
ставка по данному депозиту 
составляет десять с половиной 
процентов, что уже неплохо, 
поскольку,  как минимум, 

покрывает инфляцию. Кроме 
того, этот вклад - находка для 
тех, кому нужно сохранить или 
накопить кругленькую сумму. 
Важно и то, что у вас ещё есть 
немного времени: средства 
на вклад “Юбилейный плюс” 
можно положить до конца 
лета.

Напоследок хотелось бы ска-
зать о том, что обладательница 
недавно врученного ей “Форда-
Фокуса” рассказала нам, что 
никогда до этого не выигры-
вала призы, даже в лотерею. 
А вот автомобиль от Новокуз-

нецкого муниципального банка 
не только убедил её в том, что 
к клиентам здесь относятся 
честно, но и заставил поверить 
в удачу. Поэтому мы желаем 
удачи и везения каждому из 
вас. Пусть “Юбилейный плюс” 

не только приумножит ваши 
сбережения, но и запомнится 
отличным подарком!

Лилия Москвина.
Александр Бокин 

(фото).
На правах рекламы.

Финансы

Юбилейный плюс “Форд-Мондео”
Не прошло и месяца с тех пор, как счастливая вклад-

чица Новокузнецкого муниципального банка стала обла-
дательницей автомобиля “Форд-Фокус”, а на пьедестале 
возле НМБ - новый “Форд-Мондео”. Впрочем, горожане 
уже, пожалуй, привыкли к тому, что это место практи-
чески не пустует. За последние четыре года вкладчикам 
банка были вручены “пежо”, “форды”, “тойоты” и другие 
именитые автомобили импортного производства. А ещё 
множество жидкокристаллических телевизоров, компью-
теров, кухонной и другой бытовой техники.

29 июня - НОЧЬЮ ясно, ветер северо-восточный 1-2 м/с, температура плюс 14-16 гра-
дусов. ДНЁМ ясно, ветер северо-восточный 3-4 м/с, температура плюс 24-26 градусов.

30 июня - НОЧЬЮ ясно, ветер северный 1-2 м/с, температура плюс 14-16 градусов. 
ДНЁМ облачно, ветер западный 3-4 м/с, температура плюс 25-27 градусов.

По информации сайта rp5.ru

У природы нет плохой погоды...

Во вторник депутаты Новокузнецкого 
городского Совета народных депутатов 
утвердили новые тарифы на комму-
нальные услуги. С 1 июля их стоимость 
возрастет на 12 процентов.

Итак, отопление будет обходиться 
нам в 12 рублей 60 копеек за квад-

ратный метр жилплощади, каждый кубо-
метр горячей воды будет стоить 42 рубля 
16 копеек, холодной воды - 14 рублей 23 
копейки, а водоотведение обойдется ново-
кузнечанам в 9 рублей 58 копеек за кубо-
метр.

Напомним, что с 1 июля возрастут и 
тарифы на электроэнергию: большая 
часть населения Новокузнецка будет пла-
тить 1 рубль 62 копейки. В результате мы 
почувствуем ощутимый удар по кошелькам 
уже в августе, когда обнаружим в почтовых 
ящиках квитанции за июль.

Это не единственное повышение, кото-
рое ждет новокузнечан в ближайшем 
будущем. В сентябре, как сообщил началь-
ник Департамента жилищно-коммуналь-
ного и дорожного комплекса Кемеровской 
области Анатолий Лазарев, в нашем 
регионе будут пересматриваться (читай, 
увеличиваться) нормативы потребления 
воды. Напомним, сегодня те, у кого нет 
водосчетчиков, ежемесячно платят по 207,4 
рубля за горячую, 98,62 рубля за холодную 
и 113,45 рубля за водоотведение с каждого 
прописанного в квартире жильца. Правда, 
на пресс-конференции, которая вчера 
прошла в городской администрации, Ана-
толий Лазарев заявил: “Нормативы потреб-
ления горячей воды в Новокузнецке точно 
не будут пересматриваться в сторону уве-
личения”. Но учитывая то, что новокузне-
чанам всеми правдами и неправдами навя-
зывают приборы учета воды, думаю, нам 
стоит готовиться к повышению по крайней 
мере двух других нормативов.

А вот еще одно изменение, о котором 
сообщил Анатолий Лазарев. С 1 сентября, 
согласно Постановлению Правительства 
№ 354, изменится порядок оплаты за обще-
домовые нужды - горячую и холодную 
воду и электроэнергию. Если сейчас мы 
должны оплачивать ОДН, исходя из пока-
заний приборов учета (чем больше пот-
ребил сам, тем больше сумма ОДН), то 
с 1 сентября начисления будут произво-
диться, исходя из площади жилья. То есть 
если вы на целый месяц уехали в отпуск 
и не потребили вообще никаких ресурсов, 
оплачивать ОДН в полном объеме все 
равно придется. 

И последнее. Согласно тому же 354-му 
постановлению, с 1 сентября 2012 года по 
всей стране будет пересмотрен порядок 
оплаты за отопление. Если сейчас мы 
платим за тепло равными долями в течение 
всего года - по 1/12 каждый месяц, то с 
1 сентября полагается поделить годовую 
сумму на девять частей и платить их только 
с сентября по май. “В результате сумма, 
которую новокузнечанам придется пла-
тить за тепло, “потяжелеет” на 33 процента 
в месяц. В Кузбассе принято решение не 
вводить новый порядок в сентябре. Сде-
лаем это с 1 января”, - сообщил Анатолий 
Лазарев, мотивировав решение тем, что 
нельзя обрушить на людей столько повы-
шений сразу. Кроме того, по его словам, 
на уровне области вырабатываются допол-
нительные меры поддержки граждан, при-
званные помочь им справиться с “комму-
налкой”.

Но, как ни крути, платить придется 
больше прежнего. Сначала в августе, потом 
в октябре, а потом и в феврале. А вслед 
за “коммуналкой”, как всегда, подорожает 
все остальное - товары и услуги. Так что 
готовьте денежки!

Анна Сницкая.

В сквере на улице 25 лет Октября 
установлен новый памятник Неиз-
вестному солдату.
Автор бронзового солдата - краснояр-

ский скульптор Константин Зинич. В 
управлении культуры администрации 
Новокузнецка сообщили, что восстанавли-
вать памятник ему пришлось по фотогра-
фиям, поскольку бетонный солдат разва-
лился в процессе демонтажа.

Сегодня на улице 25 лет Октября 
завершается благоустройство сквера. 
Торжественное и долгожданное открытие 
памятника Неизвестному солдату состо-
ится завтра, 29 июня, в 11 часов.

Второе рождение 
солдата

Подведены итоги конкурса лучших 
м а р ш р у т о в ,  п о с в я щ е н н о г о  Д н ю 
города.
Лучшими городскими автобусными 

маршрутами признаны № 86 “Молодость 
Запсиба - Вокзал” и №13 “Абашево - 5-я 
ферма”, лучшими пригородными - № 170 
до Калачева и № 107 до Металлурга. 
Звание лучшего маршрутного такси 
досталось 15-му маршруту “Ярославская - 
Вокзал”. “Десятка” и “шестерка” стали 
лучшими трамвайными, а “тройка” - трол-
лейбусным маршрутом.

При подведении итогов учитывались 
укомплектованность и оформление транс-
портных средств, следование расписанию 
и указаниям диспетчера, выполнение 
правил дорожного движения, жалобы пас-
сажиров.

Лучше всех

Все 116 новокузнецких выпускников, 
выбравших ЕГЭ по литературе, сдали 
его успешно.
Две выпускницы (из 84-го лицея и 

44-й гимназии) заработали по сто баллов, 
средний “литературный” балл - 62,5.

Шесть из 118-ти человек не преодолели 
минимальный порог по географии. Двое 
выпускников набрали по сто баллов (из 
84-го лицея и 110-й школы), средний балл 
- 62.

Физику не сдали 44 выпускника из 624-х. 
Средний балл по физике в Новокузнецке - 
51,33, лучший результат - 96 баллов.

Больше всех выпускников - 1719 
человек - выбрали обществознание, 46 из 
них экзамен не сдали. Средний балл - 55,7, 
лучший результат - 98 баллов.

Успехи и провалы

На дорогах Новокузнецка стартовала 
операция “Байк - 2012”.
Под пристальное око госавтоинспек-

торов попадают водители двухколесных и 
их мопеды, мотоциклы, мокики, чье техни-
ческое состояние часто никуда не годится. 
Операция продлится до 19 июля.

По словам заместителя начальника 
ОГИБДД Новокузнецка Игоря Сорокина, 
в 2012 году в нашем городе зарегистри-
ровано уже семь ДТП с участием мото-
циклов и мопедов.

“Всадники”
под надзором

Одним абзацем
В рамках акции “Безопасное лето” ново-

кузнецкие пожарные, сотрудники ГИБДД и 
ГИМС, а также муниципальные спасатели 
посетили лицей № 34 и детский сад № 79. В 
игровой форме они еще раз напомнили детям о 
безопасности на воде (за буйки не заплывать!) 
и в черте города (с подозрительными дядями и 
тетями не разговаривать!).

Во вторник депутаты собрались на последнее заседание перед кани-
кулами. Теперь до сентября они могут отвлечься от насущных забот о благе 
родного города. Поскольку все важные решения, которые необходимо было 
срочно принять, успешно приняты нашими избранниками 26 июня.

Главнейшее из них - повышение для новокузнечан размера платы “за ком-
муналку” на предельную величину - 12 процентов (вопрос повестки дня из 
соображений деликатности звучит так: “О внесении изменений и дополнений в 
решение Новокузнецкого городского Совета народных депутатов от 21 декабря 
2010 г. № 15/201 “О приведении размера платы  граждан за коммунальные 
услуги в соответствие с установленным предельным индексом”). Подробнее 
о новых тарифах и нормативах читайте в материале “Всё выше, и выше, и 
выше”.

Качество жизни

Всё выше, и выше, и выше!

Строительство 

Главное – начать

“Большой
мангал”


